# DE CONTADURÍA PUBLICA UNIVERSIDAD DE LA AMAZONIA BOLETÍN VIRTUAL



No. 21 Noviembre-Diciembre 2017





#### **Editora**

Ms.C. Maria Yenny Fajardo Docente TC programa Contaduría Pública, Universidad de la Amazonia

> Nidia Artunduaga Capera Coordinador del programa Contaduría Pública

José Gabriel Castañeda Calderón Decano Facultad de Ciencias Contables, Económicas y Administrativas.

#### Contacto

Programa Contaduría Pública Bloque Administrativo Universidad de la Amazonia Tel: 4358786 Ext. 136

Nuestro Boletín ABC de la Contaduría Publica, comunica noticias de las actividades e información de interés para toda la comunidad relacionada con nuestro Programa.





Código QR

#### **Escríbanos:**

- contaduría@uniamazonia.edu.co
- ProgramaContaduriaPublica
- @BoletinAbc

- 1. Proceso de acreditación Programa Contaduría Publica
- 2. Eventos Académicos
  - 2.1 Primer Encuentro De Ensayo Contable
  - 2.2 III Encuentro de Investigación de Estudiantes de Contaduría Publica
  - 2.3 III Encuentro de Investigación Docentes de Contaduría Publica
  - 2.4 Participación en Jornada de atención integral en el municipio de Valparaiso
- 3. Feria Empresarial y de Negocios
- 4. Ponencias Internacionales
- 5. Reunión con Sector Financiero del Municipio de Florencia
- 6. Visita Instalaciones Centro de Investigación Macagual
- 7. Ponencias semilleros de Investigación

#### 1. ACREDITACIÓN

## Proceso de Acreditación Programa Contaduría Pública

Durante el mes de noviembre, se desarrollaron reuniones con el colectivo docente a fin de establecer avance de actividades que cada grupo por factor adelanta para mejorar los indicadores. Así mismo orientaciones dadas por el profesor José Ramón Martínez Mavesoy, coordinador de la oficina de Acreditación.



colectivo docente y el coordinador de oficina de Acreditación.

# Primer Encuentro de Ensayo Contable "Interpretando la Complejidad desde el Pensamiento Crítico"

2. EVENTOS ACADÉMICOS

El día 07 de noviembre de 2017 en el Auditorio "Callicebus" de la Sede Centro de la Universidad se desarrolló el Primer Encuentro de ensayo Contable bajo la coordinación del Programa de Contaduría Pública de la Universidad de la Amazonia, Colectivo CECAM, Semillero SICA y Semillero GICODER.

El Objetivo de este evento fue fomentar la producción escrita tipo ensayo de los estudiantes de Contaduría Pública de la Universidad de la Amazonia, destacando aquellas reflexiones que resulten pertinentes sobre objetos de estudio relacionados con la disciplina y profesión contable para la construcción de conocimiento a partir la reinterpretación critica de la realidad social.

#### Las temáticas abordabas:

- -Paradigmas Curriculares en la Disciplina Contable,
- Retos de la Contabilidad en la Amazonia Colombiana
  - 1. Responsabilidad Social
  - 2. Defensa de los Recursos Naturales
- Organización Gremial en la Disciplina Contable
- Investigación: Técnica, Arte o Ciencia.



Asistentes docentes y estudiantes

El docente investigador Fabián Leonardo Quinche Marin, de la Universidad La Gran Colombia, orientó la conferencia titulada "La teoría social y la investigación Contable", en la cual enfocó la importante de la profesión de Contador



MsC. Fabián Leonardo Quinche Marín

Público su amplio campo de acción y la necesidad de generar procesos investigativos dado que la teoría y la investigación deben coexistir pues allí donde la investigación debe intervenir con un carácter de liderazgo para la producción de conocimiento contable.

Los 5 mejores ensayos fueron presentados en el siguiente orden por los estudiantes que postularon sus documentos:

Nombre ensayo	Estudiantes
El postconflicto en un país corrupto	Tatiana Toledo y Edwin Cumber
Conservación y defensa de los recursos naturales en la Amazonia Colombiana desde la profesión contable	Jeimy Camila Rojas
La organización estudiantil: una excusa para repensar la idea de ser universitario	Karina Gisel Valderrama Gutiérrez
El pos Acuerdo como oportunidad para la consolidación de las Pymes que puedan generar un crecimiento económico de la región desde un desarrollo sostenible	Erwin Tole Barragán
Legislación Laboral y pasivos contables en el sector agrícola colombiano	Yina Paola Delgado



Estudiantes: Tatiana Toledo y Edwin Cumber



Estudiante: Jeimy Camila Rojas



Estudiante: Karina Gisel Valderrama Gutiérrez



Estudiante: Erwin Tole Barragán



Estudiante: Yina Paola Delgado

os estudiantes ganadores en este Primer encuentro de Ensayo Contable:

Primer puesto: Tercer lugar: Gutiérrez

Jeimy Camila Rojas Segundo puesto: Erwin Tole Barragán Karina Gisel Valderrama



Felicitaciones a los ganadores y participantes de tan importante evento para el programa de Contaduría Pública.

El equipo organizador expresa agradecimientos a los siguientes profesionales que realizaron la labor de jurados para evaluar y seleccionar los mejores ensayos:

Yolanda Cuèllar Medina, Maria Yenny Fajardo: Docentes programa Contaduria Pública

Yeferson Ome, Profesional Contador Pùblico, estudiante Especialización en Gerencia de empresas agropecuarias y rurales.



## 2. EVENTOS ACADÉMICOS

# III encuentro de Investigación de Estudiantes de Contaduría Pública

El 07 de noviembre de 2017 a partir de las 6.30 pm en el Auditorio Angel Cuniberti, se realizó en forma satisfactoria el III Encuentro de Investigación de estudiantes de Contaduría Pública con la presentación de resultados de proyectos de investigación adelantados por estudiantes del programa.

El evento tuvo como objetivo generar un espacio de discusión académica y política en torno a los desafíos de la investigación en la formación del Profesional de Contaduría Pública frente a las dinámicas socioecológicas y económicas de las naciones, teniendo como eje central el desarrollo sostenible y la construcción de conocimiento.

Inicialmente el magister Fabián Leonardo Quinche Marín, docente investigador de la Universidad la Gran Colombia, orientó la conferencia "Los conflictos socio-ambientales y los informes de Responsabilidad Social". La cual trata el discurso sobre la problemática ambiental que es usado en los informes de responsabilidad social empresarial de las empresas generadoras de energía eléctrica en Colombia y los cambios que ha tenido en el periodo 2003-2013.



MsC. Fabián Leonardo Quinche Marín



Asistentes al evento. Auditorio Angel Cuniberti



Asistentes al evento. Auditorio Angel Cuniberti



Asistentes al evento. Auditorio Angel Cuniberti



Asistentes al evento. Auditorio Angel Cuniberti



Asistentes al evento. Auditorio Angel Cuniberti

# 2. EVENTOS ACADÉMICOS

### III Encuentro de Investigación Docentes de Contaduría Publica

Durante el día 21 noviembre de 2017 en el auditorio Angel Cuniberti, se desarrolló el III Encuentro de Investigación Docente mediante el cual se hizo como iniciativas de los grupos de Investigación de Huella Amazónica y Sinapsis cuyo cuyo objetivo es fomentar y divulgar la investigación académica que actualmente se desarrolla en temas relacionados con el que hacer contable.



Profesor Robinson Dueñas

Carlos Alberto Gómez Cano Victor Julio Balanta Martínez Jhon Jairo Restrepo Lizcano Yolanda Cuéllar Medina

Anayibe Ome Barahona Maria Yenny Fajardo

Agradecimientos a la docente Gloria Astrid Duque, quien apoyó como maestra de ceremonia para tan importante evento académico.

Este espacio académico busca reconocer y estimular aquellas investigaciones, experiencias y prácticas que generan impacto, de todos los temas que abarca nuestra área de conocimiento, en donde se difundan propuestas, visiones, experiencias y/o iniciativas en torno a la solución de problemas tanto a nivel regional, nacional como internacional, desde la promoción del conocimiento en un espacio de encuentro, diálogo e intercambio entre los actores.

El evento inició con la conferencia "Responsabilidad social asociada a las NIIF "a cargo del docente Robinson Dueñas Casallas, de la Universidad Militar Nueva Granada.

Felicitaciones a los docentes que participaron como ponentes:



# Taller Internacional para Fomentar la Cultura Cívico - Tributaria en Zonas Afectadas por el Conflicto Armado en Colombia

Evento importante desarrollado bajo la coordinación de la Dirección de Impuestos y Aduanas DIAN, Programa de Contaduría Pública de la Universidad de la Amazonia y el programa para la cohesión Social en América Latina. El objetivo de este evento fue apoyar a la DIAN y a las instituciones de Educación Superior que están implementando Núcleos de apoyo contable y fiscal (NAF) ubicadas en zonas afectadas por el conflicto armado para que en estrecha colaboración con otros actores colombianos del Estado y de la sociedad civil se construyan estrategias de educación cívico – tributaria.

En este sentido se orientaron conferencias con temas tributarios, taller para creación de NAF, conversatorio "Cómo construir una mayor reciprocidad fiscal entre el Estado y Ciudadanía en los territorios del posconflicto".



Conversatorio "Cómo construir una mayor reciprocidad fiscal entre el Estado y ciudadanía en los territorios del postconflicto. Lugar Auditorio Angel Cuniberti.



Conferencia Inaugural: Cultura tributaria, ciudadanía y cohesión social por Dr. Marcelo Nerling, profesor Universidad de Sao Paulo (Brasil)

#### 3. FERIA EMPRESARIAL

### Feria Empresarial y de Negocios



El 09 de noviembre de 2017 en la Plazoleta de la Universidad de la Amazonia, se llevó a cabo la Décima versión de la Feria Empresarial y de negocios bajo la coordinación del docentes Haimer Vega Orozco, dicha feria se hace con estudiantes de Contaduría Pública, de Administración de Empresas y Derecho.



#### **Ponencias Internacionales**

En Puerto Vallarta Mexico en noviembre 9 de 2017 se llevó a cabo el XI Congreso Anual 2017 de Competitividad en la cual fue presentada la ponencia titulada "las Tic como estrategia en la mejora y desarrollo de las Pymes del Municipio de Florencia Caquetá para su mayor competitividad."

Felicitaciones a las autoras de las ponencias, docentes del programa: Maria Yenny Fajardo, Yolanda Cuéllar Medina y Guineth Facundo Vargas.







VIII Congreso Internacional de la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo.

La docente Maria Yenny Fajardo junto con la docente de administración de empresas Norma Constanza Beltrán y Marco Alberto Valenzo Jiménez de la Universidad de Michoacán, presentaron ponencia titulada: "Factores a considerar para la Gestión con proveedores en Pyme de Florencia Caquetá" realizada en Michocán, el 09 de noviembre de 2017.

#### **5. SECTOR FINANCIERO**

# Reunión con Sector Financiero del Municipio de Florencia

El Decano de la Facultad de Ciencias Contables, Económicas y Administrativas con la coordinación del programa de Contaduría Pública y de Administración de Empresas desarrollaron reunión con los gerentes de las diferentes entidades financieras con el fin de concretar gestiones para beneficio mutuo en temas académicos.



#### 6. VISITA A MACAGUAL

## Visita Instalaciones Centro de Investigación **MACAGUAL**

El día 21 de noviembre de 2017, los docentes del programa, coordinadora del programa y Vicerrector Académico realizaron visita de observación a los diferentes proyectos que se adelantan en procesos de investigación como la planta de procesamiento de caña de azúcar para la elaboración de panela, entre otros, con el fin de estudiar la viabilidad de participar como Contadores Públicos que desde su saber contable puedan hacer sus aportes para el crecimiento económico y desarrollo sostenible de los proyectos que se adelantan en el centro de investigaciones. Así mismo se realizó reunión para planear las actividades académicas, investigación y proyección social para el año 2018.





# Ponencias Semilleros de Investigación



Los estudiantes del semillero GICODER del programa de Contaduría Pública de la Universidad de la Amazonia:

Cristihan Ramírez Ramírez Jader Acosta Ibamchi Carmen Alejandra Valderrama Calderón Yulisa Campo Lozano

participaron en el II Encuentro de Semilleros de Investigación Nodo putumayo, evento organizado por el Instituto Tecnológico del Putumayo en la Ciudad de Mocoa, los días, 7 y 8 de noviembre de 2017, con la ponencia denominada: Análisis de la implementación del Fondo de Ciencia, Tecnología e Innovación a través del 10% del Sistema General

de Regalías, en el departamento del Caqueta 2013-2015, quienes recibieron reconocimiento especial por su participación. Felicitaciones a los estudiantes participantes.



Escríbanos: contaduría@uniamazonia.edu.co m.fajardo@udla.edu.co





@BoletinAbc f www.facebook.com/programacontaduriapublica